
          
 

Protokoll über die 74. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
(online-Veranstaltung) 
 

 

Datum:   13.07.2021 

 

Ort: aufgrund der Corona-Pandemie online über Live-Stream 

 

Zeit:   19:00 Uhr – 20:00Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Herr Roger Stolze, Ortsvorsteher 

 

Anwesenheit OR: Cornelia Kluth, Roger Stolze, Andreas Knoche, Steve Scheibe 

Alexander Fieber 

 

Gäste online: 1 Person 

 

 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 

Begrüßung aller Anwesenden: 

 

Roger Stolze eröffnet die 74. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf und 

begrüßt alle per Livestream zugeschalteten Bürger und Bürgerinnen sowie die 

anwesenden Ortschaftsräte. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde ordnungsgemäß mit der Tagesordnung am 06.07.2021 

zugesandt. 

 

Anwesend:   5 OR- Mitglieder 

 Nicht anwesend: 1 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

 Aufgrund der anwesenden 5 Ortschaftsräte ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf

 beschlussfähig. 

 

Gemäß § 39 (2) der SächsGemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn 

mindestens die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist. 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Zur bestehenden Tagesordnung gibt es keinen Änderungsantrag. 

 

Abstimmung zur Tagesordnung: 

       Votum: 5/0/0 (J/N/E) 
 

TOP 4 Protokollkontrolle 73. Sitzung vom 15.06.2021 

 

Das Protokoll der 73. Sitzung liegt unterzeichnet vor, ist online einsehbar und im 

Original im Büro für Ratsangelegenheiten hinterlegt. 

 

 

 

 



 

TOP 5 Auswertung Ratsversammlung Juni 2021 

 

OV Roger Stolze informiert über die Ratsversammlung vom Juni 2021: 

Für Rückmarsdorf sind keine relevanten Entscheidungen oder Beschlüsse 

getroffen bzw. gefasst worden. 

 

 

TOP 6 Sitzungstermine für das Jahr 2022 

 

Für das Jahr 2022 sind nachfolgende Sitzungstermine der OR vorgeschlagen: 

 

11.01.22  05.07.22 
01.02.22  13.09.22 
08.03.22  04.10.22 
05.04.22  01.11.22 
10.05.22  06.12.22 

14.06.22 
 

Abstimmung des Ortschaftsrates zum TOP 6: 

  Votum: 5/0/0   (J/N/E) 

 

  

 

TOP 7 Der Ortschaftsrat in den sozialen Medien, Erweiterung der 

Medienwirksamkeit auf Instagram 

 

Um auch künftig junge Bürger zu erreichen und noch mehr Bürgerinnen und 

Bürger in die Arbeit des Ortschaftsrates einbeziehen zu können, schlägt Steve 

Scheibe die Nutzung des Mediums Instagram für den Ortschaftsrat vor. Seine 

Erfahrungen, insbesondere aus der Arbeit bei der Freiwilligen Feuerwehr, zeigen 

auf, dass über diese Plattform eine große Resonanz zu verzeichnen ist.  

Steve Scheibe erläutert in der Folge die Nutzungsbedingungen von Instagram 

und erklärt sich bereit, die Plattform persönlich zu betreuen. 

Die Ortschaftsräte stimmen in der Diskussion dem Vorhaben zu. OV R. Stolze 

möchte so schnell als möglich damit beginnen und über den Fortgang der 

Einrichtung auf dem Laufenden gehalten werden. 

 

 

Abstimmung des OR zum TOP 7 

        Votum 5/0/0 (J/N/E) 

 

 

Top 8 Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles 

 

A) Maßnahmeliste OBM vom 28.09.2020 

Diese Liste wird stetig aktualisiert und ist online als Worddatei sichtbar 

http://www.or-

rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20210203_Stellungnahme_16.%20Punkte_RM

.docx 

OV Roger Stolze ist mit der Umsetzung der Maßnahmen durch die 

Stadtverwaltung nicht zufrieden. Er wird sich dazu noch einmal mit Frau Lahm 

verständigen. Die „stiefmütterliche“ Behandlung der Themen kann so nicht 

akzeptiert werden. 

 
  

https://www.or-rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20200928%20OR%20Rueckmarsdorf%20Massnahmen%20Unterhaltung.pdf
http://www.or-rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20210203_Stellungnahme_16.%20Punkte_RM.docx
http://www.or-rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20210203_Stellungnahme_16.%20Punkte_RM.docx
http://www.or-rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20210203_Stellungnahme_16.%20Punkte_RM.docx


 

B) Bücherkiste Café Am Wachberg 

Steve Scheibe informierte, dass das Bücherregal im Café am Wachberg am 

Samstag, 11.06.21, eröffnet wurde. Hierzu soll noch einen Artikel im 

Gemeindeblatt erscheinen. Darüber hinaus wird jedes Buch auf den ersten 

Seiten mit dem Logo des Ortschaftsrates und /oder des Cafés gekennzeichnet 

werden. 

 

C) „Kraft für Leipzig“ Gymcenter 

Alexander Fieber informierte über das Vorhaben/die Idee. Eine solche 

Sportanlage könne nach seiner Auffassung ein ganzes Fitnesscenter ersetzen. 

Sport in der Gemeinschaft macht ohnehin mehr Spaß als im Alleingang und mit 

den vorhandenen Sportgeräten könnten gezielt bestimmte Muskelgruppen 

trainiert werden. Grundsätzlich sei Sport wichtig. 

Im Clara-Zetkin-Park gebe es bereits einen solchen, gut frequentierten 

Sportplatz. Die Kosten könnten durchaus, aufgrund hochwertiger Materialien für 

die Sportgeräte, ca. 100 T€ betragen. 

 

Alexander Fieber schlägt vor, die Gestalter dieser Einrichtungen zur 

Projetvorstellung in die OR- Sitzung im September einzuladen. 

verantwortlich: A. Fieber 

 

D) Bauarbeiten Gasleitung 

OR Steve Scheibe informiert: 

Die Gasleitung wird derzeit im Bereich An den Linden 5 erneuert. Die Baustelle 

wird voraussichtlich 3-4 Monate andauern. 

 

 

E) 30-iger Zone B181 

Roger Stolze steht dazu mit der Verkehrsunfallkommission im Kontakt. Der 

Standort der Beschilderung soll noch einmal geprüft und evtl. korrigiert werden. 

 

 

F) Präsenzsitzung ab September 

Ab September wir der Ortschaftsrat die OR- Sitzung wieder als 

Präsenzveranstaltung durchführen. 

 

        Votum 5/0/0 (J/N/E) 

G) Zuwegung Wachberg 

Zur abschließenden Klärung und da es sich um ein LSG handelt, wird es ein 

Treffen mit allen Beteiligten (Grünflächenamt, Forstamt) geben. 

So Ortsvorstehen R: Stolze. 

 

 

H) Info über Treffen mit Ortschaftsratsvorsitzenden und BfR am 12.07.21 in 

Lützschena 

Roger Stolze informiert über das Treffen: 

Vorgestellt wurde das Projekt u.a. von zwei Protagonisten das Konzeptes ibug 

(steht für Industriebrachenumgestaltung). Es beinhaltet die Durchführung von 

Festivals in Industriebrachen und deren Umgestaltung.  

RMD hat keine Industriebrache, insofern ist dies nicht für uns zutreffend. 

 

I) Aktueller Stand Brauchtumsmittel: Die Mittel sind bestätigt und können von 

den Vereinen abgerufen werden.  

 

J) Vorschlag von den Freibeutern – alle OR- Sitzungen sollten künftig als 

Livestream angeboten werden. Prinzipiell steht dem nichts entgegen. OR sollen 

sich dazu bis zur nächsten Sitzung einen Standpunkt erarbeiten. 

 



 

 

 

 

 

 

 

TOP 9 Organisatorisches 

 

Nächste OR- Sitzung findet am 14.09.2021 um 19:00 Uhr als 

Präsenzveranstaltung statt. 

Anfragen von Bürgern an den Ortsvorsteher bis 14.09.2021, 18:30 Uhr. 

 

 

 

 

Roger Stolze     Steve Scheibe 

Ortsvorsteher     Mitglied des Ortschaftsrates 

 

 

 

 

 

Hardi Tennhardt 

Protokoll 


